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Haldensleben, d. 02.02.2017 

 

 

Niederschrift  

über die 28. Tagung des Ausschusses für Umwelt, Landwirtschaft, Forsten und Abwasserangelegenheiten der 

Stadt Haldensleben am 01.02.2017, von 18:00 Uhr bis 19:50 Uhr im Rathaus der Stadt Haldensleben, Markt 22, 

Kleiner Beratungsraum (Zimmer 123)  

 
 

Anwesend: 

 Vorsitzender 

 Herr Dirk Hebecker 

 Mitglieder 

 Herr Ralf Bertram 

 Herr Günter Dannenberg 

 Herr Thomas Feustel 

 Frau Dagmar Müller 

 Herr Hartmut Neumann 

 Herr Eberhard Resch 

 sachkundige Einwohner 

 Herr Burkhard Braune 

 Herr Thomas Herrmann 

 Herr Holger Kersting 

 von der Verwaltung 

 Frau Andrea Schulz 

 Herr Holger Waldmann 

 

 

Abwesend: 

 Ortsbürgermeister 

 Herr Martin Feuckert 

 

 

 

Tagesordnung: 

 

 

I. Öffentlicher Teil 

 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Beschlussfähigkeit    

2.  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung    

3.  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom  23.11.2016    

4.  Beschluss über die Annahme der 3. Fortschreibung des Stadtentwicklungskonzeptes 

Vorlage: 253-(VI.)/2017    

5.  1. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Haldensleben zur Umlage der Verbandsbeiträge des Un-

terhaltungsverbandes "Untere Ohre" für das Haushaltsjahr 2016 

Vorlage: 258-(VI.)/2017    

6.  Informationen zum geplanten Bauvorhaben - Hähnchenmastanlage zwischen Süplingen und Bülstringen    

7.  Baumfällungen    

8.  Mitteilungen    

9.  Anfragen und Anregungen    

 

II. Nichtöffentlicher Teil 

 

10.  Evtl. Einwendungen gegen den nichtöffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom 23.11.2016    

11.  Mitteilungen    

12.  Anfragen und Anregungen    
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I. Öffentlicher Teil 

zu TOP  1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 

Beschlussfähigkeit   

 

Ausschussvorsitzender Dirk Hebecker eröffnet die Sitzung. Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. 

Zu diesem Zeitpunkt sind 6 Ausschussmitglieder anwesend; der Ausschuss ist somit beschlussfähig. Die 3 sach-

kundigen Einwohner Herr Braune, Herr Herrmann und Herr Kersting sind ebenfalls zugegen.  

 

  

zu TOP  2  Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung   

 

Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt; somit gilt die Tagesordnung als angenommen und 

festgestellt.  

 
Thomas Herrmann, sachkundiger Einwohner, kritisiert, dass der Tagesordnungspunkt 7 – Baumfällungen nicht 

hinreichend bestimmt sei.  

 

   

Stadtrat Hartmut Neumann kommt zur Sitzung hinzu; es sind alle 7 Ausschussmitglieder anwesend. 

 

  

zu TOP  3  Evtl. Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung vom  

23.11.2016   

 

Nachfolgend aufgeführte Einwendungen gegen den öffentlichen Teil der Niederschrift über die Tagung des 

ULFA-Ausschuss vom 23.11.2016 hat Thomas Herrmann, sachkundiger Einwohner schriftlich eingereicht: 
 

 

„Im TOP 4 erster Spiegelpunkt muss es statt „Die Sitzverteilung ...“ richtigerweise „Die Stimmvertei-
lung ...“ heißen. (Anm.: redaktionelle Änderung). 
 
 
Im TOP 4 fehlt die Frage an den Abwasserverband, warum Satzungen (Änderungen, Neufassungen) 
des Abwasserverbandes dem ULFA-Ausschuss nicht immer vorgestellt werden? Der Vertreter der 
Stadt im Abwasserverband antwortete, die Satzungen werden immer vorgestellt. Auf die Frage warum 
man dann im Frühjahr 2016 die geplanten Satzungsänderungen dem ULFA-Ausschuss nicht vorge-
stellt hat, antwortete der Vertreter der Stadt, er hat dieses Jahr noch nicht an ULFA-Sitzungen teilge-
nommen. 
Hinweis: Siehe dazu Niederschrift der ULFA-Sitzung vom 09.03.2016 
 
Im TOP 5 fehlt die Frage nach den Niederschlagswassergebühren im Wirtschaftsplan 2017 die nicht 
in der Gebührensatzung enthalten sind. (Ergänzung laut Tonaufzeichnung) 
Hinweis: Siehe dazu Niederschrift der ULFA-Sitzung vom 09.03.2016 
 
Im TOP 10.3 fehlt die Frage an die Mitglieder des ULFA-Ausschuss, ob Sie meine Mail vom 
17.10.2016 erhalten haben. Die Antwort dazu machte Frau Bohn. (kein Auftrag)“ 
 

 

Die weiteren 3 Einwendungen zur Niederschrift werden zur Abstimmung gestellt: 

Abstimmungsergebnis: mehrheitlich abgelehnt 

 

 

zu TOP  4  Beschluss über die Annahme der 3. Fortschreibung des Stadtentwicklungskonzeptes 

Vorlage: 253-(VI.)/2017   

 

Der Ausschuss für Umwelt, Landwirtschaften, Forsten und Abwasserangelegenheiten empfiehlt dem Stadtrat 

einstimmig, die Annahme der 3. Fortschreibung des Stadtentwicklungskonzeptes als informelle städtebauliche 

Rahmenplanung zu beschließen. 
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zu TOP  5  1. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Haldensleben zur Umlage der Ver-

bandsbeiträge des Unterhaltungsverbandes "Untere Ohre" für das Haushaltsjahr 2016 

Vorlage: 258-(VI.)/2017   

 

Der Ausschuss für Umwelt, Landwirtschaften, Forsten und Abwasserangelegenheiten empfiehlt dem Stadtrat 

einstimmig, in seiner öffentlichen Sitzung am 09.03.2017 die in der Anlage 1 beigefügte „1. Satzung zur Ände-

rung der Satzung der Stadt Haldensleben zur Umlage der Verbandsbeiträge des Unterhaltungsverbandes „Unte-

re Ohre“ für das Haushaltsjahr 2016, zu beschließen. Die 1. Satzung zur Änderung der Satzung der Stadt Hal-

densleben zur Umlage der Verbandsbeiträge des Unterhaltungsverbandes „Untere Ohre“ für das Haushaltsjahr 

2016 ist rückwirkend zum 01.01.2016 in Kraft zu setzen. 

 

  

zu TOP  6  Informationen zum geplanten Bauvorhaben - Hähnchenmastanlage zwischen Süplingen 

und Bülstringen   

 

Ein Investor hatte Überlegungen zum Bau einer Hähnchenmastanlage zwischen Süplingen und Bülstringen an-

gestellt. Seine Idee trug er dem Ausschussvorsitzenden Dirk Hebecker vor – mit der Bitte, die Tendenz der Aus-

schussmitglieder zu einer solchen Baumaßnahme zu erfragen. In der heutigen Sitzung möchte der Ausschussvor-

sitzende nicht weiter auf das Thema eingehen, da es noch unklar ist, ob der Investor an dem Bauvorhaben fest-

hält.  

   

 

zu TOP  7  Baumfällungen   

 

Frau Szech möchte dem Ausschuss noch einige Bäume vorstellen, deren Fällung vorgenommen werden müsste: 

 

 

Birkenweg 
  

Bäume Gründe der Fällung Empfehlung des Ausschusses ULFA 

Weide Nr. 03  Schlechter Vitalitätszustand, offene Höhlung, 

Pilzfruchtkörper an den Starkästen 

- Fällung angeraten  

Fällung mehrheitlich empfohlen 

Weide Nr. 07 Hohler Stamm, Drehriß am Stamm 

- Fällung angeraten 

Fällung mehrheitlich empfohlen 

Birke Nr. 13 Abgestorben 

- Fällung angeraten 

Fällung mehrheitlich empfohlen 

Weide Nr. 27 

 

 

Starkäste wurden bereits wegen Rücktrock-

nung entnommen – Vorschlag: 

Kürzung am Kronansatz und erhalt als Biotop 

mehrheitlich empfohlen 

Weide Nr. 30 Starker Pilzbefall 

- Fällung angeraten 

Fällung mehrheitlich empfohlen 

 

Schulgarten Otto Boye 
 

Bäume Gründe der Fällung Empfehlung des Ausschusses ULFA 

Trauerweide stark einseitig und schräg gewachsen, Totholz 

– viel Astabbrüche, Pilzbefall 

große Vorsicht der Schüler wegen geboten  

- Fällung angeraten  

Fällung mehrheitlich empfohlen 

Bruchweide Starkastabbruch und Fäuleeintritt,  

steht dicht an mehrstämmiger Weide  

- Fällung angeraten 

Fällung mehrheitlich empfohlen 

 

 

Lehmkuhlenteich (Schmiedeberg Satuelle) 
 

Baum Gründe der Fällung Empfehlung des Ausschusses ULFA 

Trauerweide Wurzeln beeinträchtigen Ablauf des Lehm-

kuhlenteich, Folgen: Überflutungen 

Ortschaftsrat Satuelle hat empfohlen, die 

Trauerweide direkt am Zulauf zu fällen 

Fällung mehrheitlich empfohlen 
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Tischlerei Gadau Hauptstraße, Hundisburg  
 

Baum Gründe der Fällung Empfehlung des Ausschusses ULFA 

Birke  Anfrage wurde gestellt - Birke steht nah am 

Gebäude, Schäden an Haus und Hoftor durch 

Wurzeln,   Birke ist vital - Ortschaftsrat  

Hundisburg hat der Fällung zugestimmt 

Fällung mehrheitlich abgelehnt 

 

 

Schützenstraße 
 

Bäume Gründe der Fällung Empfehlung des Ausschusses ULFA 

1 Esche und 1 Birke Erneuerung der Trinkwasserleitung (Rohrlei-

tungsbau), da es 2016 mehrere Rohrbrüche 

gab, Bäume stehen sehr dicht an der Trasse, 

durch die Maßnahme könnte das Wurzelwerk 

beeinträchtigt werden, Standsicherheit gefähr-

det, Ausgleichspflanzungen werden vorge-

nommen 

Fällung einstimmig empfohlen 

 

Heckenanpflanzung Freischützwanne, angrenzend an die Satuelle Straße  
 

Ausgleichspflanzung Gründe der Fällung Empfehlung des Ausschusses ULFA 

Hecke Hecke wurde sehr nah an Grundstückzäunen 

gesetzt, kein Freiraum mehr  

- letzten Heckenabschnitt auf Stock setzen 

Fällung mehrheitlich abgelehnt 

 

 

Eibe in der Pastorgasse, Hundisburg 
 

Bäume Gründe der Fällung Empfehlung des Ausschusses ULFA 

1 Eibe  

 

(wurde bereits in der Ausschusssitzung am 

23.11.2016 vorgestellt: 

Grundstückseigentümer beantragt die  

Fällung, da er die Grundstücksmauer erneu-

ern will und die Eibe direkt an der Mauer 

steht. Vitalität der Eibe ist alterstypisch.) 

 

Damit der Ausschuss heute ein Votum 

aussprechen kann, sollte der Ort-

schaftsrat Hundisburg Stellung be- 

ziehen. Dieser hat den Sachverhalt nur  

z. K. genommen und sich damit nicht 

eindeutig positioniert. Daher gelangt 

der Ausschuss heute zu keinem Votum. 

 

 

  

 

Der TOP 8 – Mitteilungen entfällt; seitens der Verwaltung gibt es keine Mitteilungen 

 

  
 

zu TOP  9  Anfragen und Anregungen   

 

9.1. Holger Kersting, sachkundiger Einwohner, teilt mit, dass in der Nähe des Wasserwerks Weiden be-

schnitten worden (in Richtung Satuelle, 1. Stichgraben vor dem Erbke, an einer Wiese). Durch das 

Schreddern sind die Holzstücke im Graben und drum herum verteilt worden.  

 

 

Die Stadträte Hartmut Neumann und Thomas Feustel verlassen die Sitzung; es sind noch 5 Ausschlussmitglieder 

anwesend. 

 

  

 

Dirk Hebecker 

Ausschussvorsitzender 

 

 

Protokollantin 
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